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““为为我我们们节节省省的的时时间间，，花花钱钱也也买买不不到到啊啊””
长清“区域综合评价评审”让企业尽享改革红利

2016 . 11 . 4 星期五 96706读者热线：

我 们 就 在 您 身 边

本报记者 董从哲
通讯员 李娜 赵刚

实现数据共享
节省大量资金

企业建设项目，开工前环
评等手续的办理费时费力费资
金，让不少企业十分头疼。这个
让入驻企业赞叹不已的“区域
综合评价评审制度”是个什么
东西呢？据长清区政务中心负
责人介绍，这项制度旨在将一
定的经济开发区或者成片开发
区，原来需要企业单独、分别办
理评价评审项目，比如区域内
的环评、地评、水评等，按照一
个大区域，统一提前编报，形成
一个可共享的整体评价评审，
区域内入驻企业新建、扩建项
目时，无需再去单独报批评审

了。这节省了企业大量的时间
成本，促进建设企业早落地早
开工早投产，更不用说节省下
来的相关评审费用了。“这项制
度实施，济南市政务中心给了
我们巨大的帮助和指导支持，
全市第一个论证会就是在长清
召开的。”

高元亮告诉记者，他们的
企业面临二期工程建设，在以
前，即使走绿色通道也要用一
年多时间。“主要是政府部门管
不了中介，中介这部分就要花
费3个月到半年时间。早建设才
能早投产，早见效益，可是耽误
的这些时间，在以前花钱也买
不到。往往好的商机都错过了，
企业很着急。”区域综合评审受
益的不仅仅是某一家，还有入
驻园区的企业，当地的招商环
境。

济南经济开发区相关负责

人为记者算了另外一笔账。“建
设项目审批难是以前客观存在
的，一方面是时间成本，以前要
办完这些手续至少需要两年时
间，这些时间三分之一是市区
级政府部门审核材料、公告登
记等占用，三分之一是企业自
身完善相关资料占用，另外三
分之一是社会中介占用。政府
部门的绿色通道解决了政府部
门的办事效率问题，但是中介
这一块的时间耗时太长。现在，
我们对这一块实施区域综合审
评后，为企业节约了时间，让他
们享受到了改革红利，而且为
他们节省了大量评审资金，也
为本地招商引资增加了吸引
力。”据悉，以目前济南经济开
发区近40平方公里的面积算，
200余家企业，如果以前每家都
单独做相关的评审，一个部门
一个部门地跑，再去找中介，做

环评、地评等各项的花费，总费
用需要几个亿。现在综合评审，
相关的环评等数据共享后，园
区总花费不到40万元就把这些
评审项目的大项做完了，节省
的资金十分惊人。

今后企业落户
审批环节提速

据介绍，创新谷是在长清
区政务中心协调和争取下，最
终确定的济南市区域综合评审
试点单位。随后，济南经济技术
开发区、归德南园片区也相继
引入综合评价评审制度。长清
区政务中心高度重视此项制度
的推进和落实，建立了市区两
级联动机制和每周一沟通机
制。尤其是在创新谷管委会面
临改制、领导层人员更换、资金
不到位等情况下，他们为该园

区量身定制个性化推进方案，
使问题迎刃而解，区域综合评
价工作顺利推进。

济南创新谷发展中心工作
人员告诉记者，由园区管委会
组织相关部门联合在指定的区
域内进行集中评估后，企业在
办理相关手续时，将豁免部分
建设项目环评手续、试行部分
环评承诺备案制、简化部分环
评文件编制内容；简化压覆矿
产资源、地质灾害评估等手续。
就拿环评来说，环评审批是新
建项目必经程序，按照国家相
关规定，环评根据不同行业分
为报告书、报告表、登记表三级
管理。创新谷定位为发展高新
技术产业，没有重大污染项目，
以后企业落户时不需要自己做
环评报告书，而是以报告表或
登记表形式办理即可，仅审批
环节就能节省16个工作日。

本报11月3日讯（记者
于梅） 天气渐冷，市民最关
心的事莫过于供暖问题了。
记者近日从长清区热电中心
了解到，11月5日热电中心将
点炉温管进行热调试，15日
正式供暖。预计10日前后，市
民家中的暖气片就会陆续热
起来。

“5日点炉温管进行热调
试，这是一个渐进的过程，千
万不要放水，市民家中的暖气
会逐渐加热，请大家观察自家
的暖气阀门是否开启、有无漏
水现象。”长清热电中心相关
负责人表示，如果到10日左右
市民家中暖气还不热，可以联

系热电中心，届时会有工作人
员 上 门 服 务 ，服 务 热 线 ：
87261799、87221349。

据了解，区热电中心9月
底开始部署原煤采购工作，今
年原煤价格上浮很大，同比将
近涨了一倍，给今年的正常供
暖工作带来巨大挑战，经多方
筹措资金，原煤储备工作正在
有条不紊地进行中。为严把原
煤采购质量关，热电中心用自
动取样机随机采集原煤样品，
以保证取样的公正。

取样时，中层人员和职工
代表随机参与取样工作，逐车
进行煤炭取样，并对煤炭的水
分、硫质、热量等指标进行全

面化验，确保原煤指标符合锅
炉运行需求。虽然今年原煤价
格大幅上涨，但今年的取暖费
仍然是23元每平米，热电中心
会尽最大努力克服原煤价格
上涨带来的不利因素，加快原
煤储备，确保供热安全，提高
供热质量和服务。

为降低大气污染物排放
量，实现环保排放，今年投资
700余万元分别对75吨循环流
化床锅炉和58MW高温热水
锅炉的脱硫、脱硝设施进行升
级、改造。预计每年将减少排
放二氧化硫与氮氧化物各200
吨，将有效改善周边环境及空
气质量。

“这项措施推行以后，原来找中介办理需要三四个月时间，现在去政务中心拿到一张纸，一天时间就可以办完了。节省省下来的这些时
间，以前花钱也买不到啊！”发出如此感慨的是长清区辖区内的济南经济开发区的企业山东同发公司相关负责人高元亮亮，他所在的企业现
在正在进行二期建设，当时，第一期有了当地的“一号通绿灯”快速通道，办理环评、地评、水评等手续，还让他们用用了一年多时间。而现在，
长清实行的“区域综合评价评审”至少可以让他们的二期建设节省六七个月的时间。

本报11月3日讯（记者 于
梅 见习记者 张展） 近日，
长清区文昌花苑居民李先生向
本报反映，以前家中用得好好
的联通座机电话线前不久改装
了，联通公司收取了100元的改
装费，让李先生觉得不大合理
的是，改装后的座机电话还要
用自己家中的电，家中如果停
电，座机电话就没有信号，还没
有改装前方便。这到底是怎么
回事呢？

2日，记者就此事联系到李
先生，“我们年龄大了基本不会
使用手机，平时孩子们都是给
家里打座机电话。我们起初并
不想改，联通公司让我们改装
电话线后，现在座机电话就用
我们自己家里的电，问题是如
果家中停电，座机电话就没信

号不通了，万一孩子们有事给
打电话还打不通，这不耽误事
吗？”李先生表示，收100元改装
费用也不合理，当初安装座机
电话时已经交过3000元的初装
费了。联通工作人员虽然说收
取的100元会每月返还3元给用
户，但这不就是变相地让用户
交钱吗？

记者拨打了长清联通公司
的办公室电话，对方无人接听，
随后又拨打了联通客服热线
10010咨询座机电话改装收取
100元是否合理，客服人员称，
“每个区收取的费用不同，还有
的地区收200元改装费，这个还
要问你们地区的改装人员。”至
于家中停电后电话没有信号的
问题，联通客服热线的工作人
员表示不清楚此事。

10月31日，长清区招收了第一批乡镇道路交通安全管理员。48
名交通管理员经过一周的紧张培训后，正式亮相长清区街头，格外
引人注目。疏导交通、劝阻行人是交通管理员踏上工作岗位的第一
课，根据工作计划，交通管理员先进行为期一周的路口执勤、治超
站轮值后，再分配到各乡镇交警中队，履行交通管理员应尽的职
责。 本报通讯员 葛延辉 郭嵩 摄影报道
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固固话话改改装装成成光光纤纤
引引来来居居民民质质疑疑

家家里里暖暖气气片片1100日日前前后后热热起起来来
长清热电中心将开启环保供暖，明日点炉热调试

热电中心大力储备煤炭，确保供暖季用煤。 本报记者 于梅 摄
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